
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 12 – 16 декабря 2022 г. 

 

Минобороны России поддержало предложение депутатов Башкирии по 

усилению работы военных комиссариатов 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

         Министерство обороны Российской Федерации поддержало 

предложение депутатов Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан об усилении статуса военных комиссаров в муниципальных 

образованиях.  

        Выявилась острая проблема, связанная с работой военных 

комиссариатов в муниципалитетах. Их работники не имеют статуса 

военнослужащего, и это прямо сказывается на эффективности: на 

взаимодействии с комплектуемыми воинскими частями, на качестве 

проведения организационных мероприятий и т. д. Отсутствие статуса 

военнослужащего отражается и на социальной защищенности работников. 

Высокая нагрузка в период частичной мобилизации привела к оттоку 

квалифицированных кадров. Было направлено обращение к министру 

обороны РФ Сергею Шойгу с предложением придать военным комиссарам 

муниципальных образований и работникам комиссариатов статус 

военнослужащего.  

         Генштаб Вооруженных Сил России прорабатывает вопрос о включении 

в муниципальные военные комиссариаты воинских должностей военных 

комиссаров, начальников отделений подготовки и призыва на военную 

службу, а также начальников отделений планирования, предназначения, 

подготовки и учета мобилизационных ресурсов. Дополнительные воинские 

должности включаются также в военные комиссариаты субъектов 

Российской Федерации.  

        Кроме того, к работе в военных комиссариатах будут привлекаться 

военнослужащие, получившие ранения в ходе специальной военной 

операции.  

 

Государственный Совет направит в Госдуму закинициативу о 

расширении поддержки граждан при переезде в случае трудоустройства 

Государственный Совет Республики Татарстан  
 

         Государственный Совет Татарстана направит в Государственную Думу 

ФС РФ законодательную инициативу о внесении в нижнюю палату 

российского парламента проекта федерального закона о внесении изменения 
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в статью 44 Федерального закона «Об общих принципах организации 

публичной власти в субъектах Российской Федерации». Такое решение было 

принято сегодня на заседании парламента.   

         Проект федерального закона разработан в целях согласования 

положений указанного Федерального закона и Закона Российской Федерации 

«О занятости населения в Российской Федерации». Законопроектом 

предлагается уточнить положение пункта 134 части 1 статьи 44 

Федерального закона. Согласно инициативе, государственную услугу 

рекомендовано оказывать не только безработным гражданам, но и 

зарегистрированным в органах службах занятости как соискатели, готовые 

переехать на постоянное место жительства в другую местность. Сейчас такая 

помощь оказывается только безработным гражданам и членам их семей. 

         «Федеральный закон предлагается дополнить указанием, что к 

полномочиям органов государственной власти субъектов относится оказание 

содействия гражданам, зарегистрированным в органах службы занятости в 

целях поиска подходящей работы, в переезде и переселении в другую 

местность для трудоустройства по направлению органов службы занятости», 

– пояснила депутат Елена Кузьмичева. 

        Соответствующее изменение внесено в федеральный закон о занятости 

населения и вступит в силу с 11 января 2023 года. 

 

Парламент Карелии предложил Минприроды РФ увеличить субвенцию 

на зарплаты работникам лесничеств 

Законодательное Собрание Республики Карелия  

 

         Законодательное Собрание Карелии приняло обращение к Министру 

природных ресурсов и экологии России Александру Козлову с предложением 

увеличения объема субвенции на реализацию переданных полномочий в 

области лесных отношений, а также изменения методики расчета этой 

субвенции. 

        Исходя из планируемого на 2023 год объема субвенции из федерального 

бюджета на оплату труда работников лесничеств республики, уровень их 

доходов по сравнению с этим годом не увеличится. При этом в рамках 

Соглашения, заключенного между Министерством финансов России и 

Правительством Карелии, республика не может софинансировать 

переданные полномочия в области лесных отношений. Поэтому без 

дополнительного привлечения средств из федеральной казны повышение 

оплаты труда работников лесного хозяйства с учетом предусмотренной 

индексации не представляется возможным. 
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Астраханские депутаты поддержали обращение об упрощении правил 

водопользования для дачников 

Дума Астраханской области  

 

         На заседании Думы Астраханской области под председательством 

Игоря Мартынова приняты два обращения на федеральный уровень, 

касающиеся деятельности садоводческих и огороднических товариществ.  

        В связи с изменениями законодательства на садоводов возложены 

довольно трудоемкие и затратные обязанности в рамках договора 

водопользования по проведению оценки негативного воздействия на водные 

биоресурсы и среду их обитания, а также сведения о планируемых 

мероприятиях по сохранению водных биологических ресурсов и среды их 

обитания. Кроме того, в рамках договора водопользования СНТ обязаны 

осуществлять систематический мониторинг морфометрических, 

гидрологических, качественных показателей состояния водного объекта. Для 

проведения всех этих замеров требуются специальные знания и 

дорогостоящее оборудование, которыми СНТ не располагают.  

          В Думе Астраханской области подготовили два обращения – в адрес 

председателя Правительственной комиссии по вопросам развития 

садоводства и огородничества Виктории Абрамченко и руководителя 

Федерального агентства по рыболовству Ильи Шестакова.  

         Суть обращений заключается в предложении рассмотреть возможность 

упрощения порядка водопользования из поверхностных водных объектов для 

СНТ и возврата к действующему до 2017 года праву водопользования СНТ 

без заключения договоров водопользования о предоставлении в пользование 

поверхностного водного объекта или его части.  

 

Молодые парламентарии ПФО предлагают ввести ответственность за 

нанесение татуировок подросткам 

Законодательное Собрание Нижегородской области  

 

         В Йошкар-Оле на заседании Ассоциации молодѐжных парламентов при 

законодательных органах государственной власти субъектов Российской 

Федерации ПФО обсудили внесение изменений в Кодекс об 

административных правонарушениях.  

         В частности, предлагается внести изменения в главу 6 КоАП, дополнив 

ее статьей, предусматривающей установление административной 

ответственности за нанесение татуировки несовершеннолетнему без 

разрешения родителей или его законных представителей, а также за 
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повторное совершение этого административного правонарушения в течение 

года.  

        Кроме того, по действующему законодательству, нанесение татуировок 

не входит в перечень лицензируемых медицинских услуг. Хотя удаление 

татуировки и перманентный макияж такими услугами являются и не могут 

оказываться без лицензии на осуществление медицинской деятельности.  

        По мнению молодых парламентариев, необходимо внести изменения в 

приказ Министерства здравоохранения Российской Федерации, дополнив 

раздел «Номенклатура медицинских услуг», включив в него позицию 

«удаление татуировки». Такая мера позволит значительно снизить риск 

нанесения вреда здоровью несовершеннолетних.  

        Более подробно этот вопрос председатель Законодательного Собрания 

Нижегородской области Евгений Люлин предложил проработать уже в 

рамках пленарного заседания 66-ой Ассоциации законодательных органов 

государственной власти субъектов Российской Федерации ПФО.  

         
Меры по ликвидации вреда окружающей среде будут согласовывать с 

депутатами 

Законодательное Собрание Красноярского края   

 

         Комитет по природным ресурсам и экологии обсудил поправки в закон 

«Об экологической безопасности и охране окружающей среды в 

Красноярском крае». 

        С сентября этого года вступили в силу изменения в федеральном 

законодательстве, по которым плата предприятий за негативное воздействие 

на окружающую среду должна возвращаться в регионы. Отметим, что 

одними из инициаторов таких изменений выступили краевые депутаты.  

         «Окрашенные» деньги могут быть использованы только на экологию – 

ликвидацию вреда, нанесенного природе, либо на какие-либо 

профилактические меры: сохранение и восстановление окружающей среды, 

экологическую безопасность и т.д. 

        Эти меры должны быть собраны в единый план. Разрабатывать его 

будет региональное министерство экологии и рационального 

природопользования. Затем план должен быть согласован в Москве с 

федеральным ведомством и утвержден правительством края. 

        Депутаты предлагают включить в эту цепочку Законодательное 

Собрание – еще до отправки в Федерацию обсуждать на комитете 

конкретный перечень мероприятий по городам и районам края.  

         «Это необходимо, чтобы мы заранее понимали, какие меры 

предусматриваются, и могли внести свои предложения, ведь кто лучше 
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депутата знает потребности своей территории», – пояснил председатель 

комитета Виталий Дроздов. 

         Также в поправке говорится: министерство должно будет отчитываться 

перед депутатами о том, какие меры из плана выполнены. Проект закона 

будет рассмотрен во втором чтении на очередном заседании заксобрания.  

 

Мотивация для наставника 

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса  

 

        На заседании Парламента Кузбасса депутаты внесли изменения в 

региональный Закон «О здравоохранении», установив меры социальной 

поддержки наставников студентов профессиональных образовательных 

организаций, проходящих преддипломную практику в медорганизациях 

области:  

        -выплата в размере 2000 рублей за каждого практиканта за период 

прохождения ими преддипломной практики; 

        -дополнительная выплата в размере 8000 рублей за каждого 

практиканта, устроившегося по полученной специальности на полный 

рабочий день в медицинскую организацию государственной системы 

здравоохранения Кузбасса. 

          «От наставника во многом зависит, станет ли после завершения 

обучения молодой человек работать по профессии, вернется ли он в качестве 

специалиста в медицинскую организацию, – отметил председатель 

Парламента Кузбасса Алексей Зеленин. – Если сейчас заинтересовать и 

поддержать тех, кто обучает и сопровождает студентов-практикантов, то в 

будущем можно рассчитывать на увеличение количества 

квалифицированных кадров в системе здравоохранения Кузбасса». 

        Отметим, что средства на реализацию закона предусмотрены в 

областном бюджете на 2023 год и на плановый период 2024 и 2025 годов. 

 

Обсуждаются изменения в региональное законодательство, 

обеспечивающие строительство студенческих общежитий 

Законодательное Собрание Свердловской области  

 

       Комитет рассмотрел проект областного закона «О внесении изменений в 

статью 30 Закона Свердловской области «Об особенностях регулирования 

земельных отношений на территории Свердловской области». Предлагается 

предоставлять земельные участки в аренду без проведения торгов для 

реализации инвестиционного проекта, предполагающего строительство 

здания общей площадью не менее 8000 квадратных метров, подлежащего 

передаче образовательной организации высшего образования в 

собственность, в аренду или безвозмездное пользование и предназначенного 
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для временного проживания, самостоятельной работы и занятий 

физкультурой и спортом обучающихся и работников образовательной 

организации высшего образования. 

         Губернатором Свердловской области Евгением Куйвашевым 

поддержана программа «Кампус». Она включает в себя многообразные 

формы обеспечения жилыми помещениями студентов за счет арендного 

жилья и строительства современных общежитий. Введение нового 

положения в законопроект позволит обеспечить строительство современных 

общежитий, в которых очень нуждаются вузы Екатеринбурга. 

         Законопроект предложен для рассмотрения в первом чтении на 

заседании Законодательного Собрания. 

 

Закон о контроле  за состоянием и эксплуатацией аттракционов 

планируют принять в Алтайском крае  

Алтайское краевое Законодательное Собрание  

 

         Соответствующий проект внесен в дополнительную повестку сессии 

АКЗС 15 декабря.  

         С 1 января 2023 года региональный государственный контроль (надзор) 

в области технического состояния и эксплуатации аттракционов отнесен к 

предмету совместного ведения Российской Федерации и субъектов 

Российской Федерации. Он становится самостоятельным видом контроля 

(надзора), при этом отдельный федеральный закон, определяющий предмет 

контроля, еще не принят.  

         В рамках опережающего правового регулирования (до принятия 

федерального закона) предстоит урегулировать эти правоотношения законом 

Алтайского края. Принятие закона позволит осуществлять полный спектр 

контрольных мероприятий, предусмотренных для оценки технического 

состояния аттракционов.  

        Контроль (надзор) за состоянием аттракционов планируется возложить 

на краевую инспекцию по надзору за техническим состоянием самоходных 

машин и других видов техники.  

        Отметим, что тема контроля за состоянием аукционов значима для 

Алтайского края. В 2021 году в краевой столице из-за плохо закрепленного 

надувного батута пострадали две маленькие девочки. Депутаты АКЗС тогда 

направили в Государственную Думу проект законодательной инициативы, 

устанавливающей ответственность за нарушение правил эксплуатации 

аттракционов.  

 

https://www.akzs.ru/news/96/72468
https://www.akzs.ru/news/96/72468
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Областной закон о бюджетном устройстве приведут в соответствие с 

Бюджетным кодексом РФ 

Белгородская областная Дума  

 

        Председатель регионального парламента Юрий Клепиков выступил с 

законодательной инициативой внести изменения в закон Белгородской 

области «О бюджетном устройстве и бюджетном процессе в Белгородской 

области».  

         Документ коллегам представила первый вице-спикер областной Думы 

Любовь Киреева. «В соответствии с изменениями в Бюджетном кодексе 

Российской Федерации предлагается, в частности, скорректировать 

отдельные источники доходов областного бюджета, направления 

использования остатков средств областного и местного бюджетов на начало 

текущего финансового года и прочее», – сообщила она.  

         Планируется исключить ограничение размера резервного фонда 

Правительства области. В настоящее время он не может превышать 3% от 

утверждѐнного общего объѐма расходов.  

         Напомним, что ранее председатель Думы Юрий Клепиков выступил с 

инициативой увеличить резервный фонд региона на 500 млн рублей. Это 

было связано с оперативным решением вопросов, которые возникают с 

учѐтом среднего уровня реагирования, введѐнного в нашем регионе Указом 

Президента. В проекте закона об областном бюджете на 2023 год и плановый 

период 2024-2025 годов, принятом в первом чтении, объѐм резервного фонда 

на будущий год запланирован в сумме 3 млрд рублей.  

 

Дети до семи лет смогут бесплатно посещать музеи Поморья 

Архангельское областное Собрание депутатов  

 

         Ранее право бесплатно посещать государственные музеи Архангельской 

области было у детей до пяти лет. 

         Соответствующие изменения в областной закон «О музеях и музейном 

деле в Архангельской области» в первом чтении одобрили на сессии 

региональные парламентарии. Законопроект внесен депутатами Ольги 

Витковой, Тиграном Матевосяном и Татьяной Седуновой. 

         – Сегодня в соответствии с региональным законодательством бесплатно 

посещать музеи могут малыши и школьники Архангельской области, а дети 

от 5 до 7 лет выпали из этого списка. Внося изменения, мы расширяем меру 

поддержки семей с детьми, – рассказала председатель комитета по 

культурной политике, образованию и науке Ольга Виткова. 

 
 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


